

Hartmut Elsenhans (Hg.)

Agrarreform in der Dritten Welt

Campus Verlag
Frankfurt/New York

TECHNISCHE HOCHSCHULE
DARMSTADT

Inv.-Nr.:

H 59 17

WIRTSCHAFTSPOLITIK
(VWL II)

Inhalt:

	Seite
Vorwort des Herausgebers	7
Otto Matzke: X Die sozio-ökonomischen Aspekte als Hauptengpaß für die Lösung des Welternährungsproblems. Internationale Be- mühungen	19
Ernest Feder: X Regeneration und Degeneration der Kleinbauernschaft. Drei zwar voneinander abweichende, aber einander nicht wider- sprechende Auffassungen über die Zerstörung der ländlichen Gebiete	55
Th. Bergmann: Der Beitrag des Agrarsektors zum Entwicklungsprozeß	101
H. F. E. Dequin: Gibt es noch Landreserven, die durch Kolonisation zu er- schließen sind? Sozioökonomische Probleme bei der Nutzung der Landesreserven in feuchten Tropen und ariden Gebieten der Dritten Welt	137
☞ Rolf Hanisch: Probleme und Funktion legaler politischer Bauernverbände in Entwicklungsländern	171
Sigmar Groeneveld: Kooperation im Prozeß ruraler Entwicklung. Ausgewählte prinzipielle Aspekte	195
Kurt Egger: Ökologie als Produktivkraft - Erfahrungen bei "Ecofarming in Ostafrika	217
Bernhard Glaeser: Ökonomische Konsequenzen ökologisch orientierter Landwirt- schaft in Ostafrika	255
Bruno Etienne: Die Agrarrevolution in Algerien	275
Peter Schöber: Die Sais Tupac Amaru und der Agrarreformprozeß in Peru	309
Rudolf Buntzel: Unterentwicklung durch Kommerzialisierung: Beobachtungen und Schlußfolgerungen zur Entwicklung ostafrikanischer Bau- erngesellschaften	325

Rainer Tetzlaff:

Die "Durchkapitalisierung" der Landwirtschaft im Sudan und ihre Auswirkung auf den "traditionellen" Sektor: Eine Strategie zur Überwindung ländlicher Armut?

339

Ulrich Menzel:

Möglichkeiten und Grenzen der kollektiven und staatlich-zentralen Agroindustrialisierung am Beispiel der VR China

365

Günter Mertins:

Konventionelle Agrarreformen - moderner Agrarsektor im andinen Südamerika. Die Beispiele Ecuador und Kolumbien

401

Eckart Ehlers:

Die iranische Agrarreform - Voraussetzungen, Ziele und Ergebnisse

433

Gerd Kohlhepp:

Brasiliens problematische Antithese zur Agrarreform:

Agrarkolonisation in Amazonien.

Evaluisierung wirtschafts- und sozialgeographischer Prozeß-abläufe an der Peripherie im Lichte wechselnder agrarpolitischer Strategien

471

Hartmut Elsenhans:

Agrarverfassung, Akkumulationsprozeß und Demokratisierung

505

Die Autoren

653